
 
 

平成２３年度第１回さぬき市 ケーブルネットワーク運営審議会 会議要旨（要約） 
１ 日 時 平成２４年３月１５日（木）  １５：００～１６：３０ 
２ 場 所 さぬき市役所附属棟 多目的室 
３ 出席者［委 員］福田 京平・松下  肇・多田 邦士・小林 郁典・中庭 正人 
          藤岡 良一・吉川 武宏 
     ［事務局］安富部長・辻課長・塚本・三浦 
     ［傍 聴］ １名 
４ 議 題 さぬき市ケーブルネットワークの運営について 
５ 会議の内容は次のとおりである。 
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ただ今から、平成２３年度さぬき市ケーブルネットワーク運営審議会を

開催いたします。 
 前回の審議から大分期間が開きましたので、まずは前回までの内容を確

認してから今回の議事に入りたいと思います。 
（前回の議事録要約を報告） 
 それでは、早速議事に入りたいと思います。 
 最初に事務局より資料の説明をお願いします。 
（今回の資料を説明） 
ありがとうございます。今回の議事は、さぬき市ケーブルネットワーク

の現状と今後の方向性ということですが、今、いただいた事務局の説明で

何か質問等はございますか。 
ケーブルテレビの光化、民営化ということですが、市長の考え方はどう

なのでしょうか。 
今回の資料ですが、一部を議会の総務委員会にも提出しています。委員

会でも積極的な意見が多くありましたし、市長もこの事業については大切

な事業だと認識しています。ただ、財政面、一般財源の実質負担を抑えて

いかなければ難しいだろうと考えています。 
ケーブルテレビを廃止した場合の説明をもう少しお願いします。 
ケーブルテレビ発足の理由の一つとして、難視聴地域の解消というもの

がありますので、廃止をした場合にはこれらの保証問題が発生すると思わ

れます。この保証等に係る費用が１６．６億円程度かかると思われます。 
香川県内の超高速ブロードバンド整備状況についてですが、国の定義で

は下り３０Ｍｂｐｓ以上となっています。この資料は香川県の取りまとめ
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ですが、誤りや変更があります。綾川町は整備が終わりましたので１００％

です。後、三木町、高松市、善通寺市はこんなに高い数値ではありません。

大きく分けると、すぐに取り組まなければならない問題点と、中期的、

３～４年先の問題点があると思います。まずは、すぐに取り組まなければ

ならない問題点を整理する必要があります。 
加入率ですが、平成１６年から比べますと増加していますが、ここ数年

は頭打ちというか、若干減少しています。 
地上放送のデジタル化の影響も多少あるでしょう。 
香川県内のブロードバンド推移を見ると、ブロードバンドの普及は上昇

しているのに、さぬき市では加入が上昇していないですね。 
さぬき市では、インターネットだけの利用で加入することはできません。

付加サービスとなりますので、最初に加入負担金７０，０００円が必要に

なります。インターネットだけを利用したい方にとってはこれが高い敷居

となっていると思います。 
テレビの加入は７５％、インターネットがその４分の１ですので、４分

の１の方のためにどれだけ支援をするのか、ということになります。 
全域を光化にするため、当然インターネットも同じ線を使うことになり

ます。市民にとっては、どれだけ負担が増えるのかが心配ではないでしょ

うか。また、これに対してさぬき市がどれだけ支援をするのかということ

も重要です。 
７５％という加入率は高い数字です。この加入率を下げないためにも、

現状の料金を維持していくことは大切だと思います。 
しかし、さぬき市の料金設定は民間に比べると相当安いですよね。 
業者選定の際、料金等のことをいかに詰めていくかが課題になると思い

ます。 
市民にとっては、民間になったから料金が上がるというのでは納得でき

ないですよね。現状の料金は維持しつつ、プラスアルファの部分で利益を

上げていくという方法になるのではないでしょうか。 
新しいサービスが必要になってくるという訳ですね。 
そこは民間の努力でしょう。 
さぬき市ケーブルネットワーク整備当初から言っていた、ＩＰ電話がよ

うやくできるようになります。 
老人の医療福祉、お買いもの情報等もあります。 
自主放送ですが、東かがわ市には自主放送がありませんので、さぬき市

と東かがわ市が連携して、広域で番組制作を行ってはいかがでしょうか。 
広域化をすることで、設備投資等の費用が抑えられるというメリットが
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ありますので、香川県全域くらいで連携しても良いと思います。 
ＣＳ放送については、香川県内の数社で共同化ということで動いていま

す。 
市の負担ですが、ＳＴＢの料金部分を市が負担するというやり方等はど

うでしょうか。 
現在、ＳＴＢはリース契約となっています。民間に継承する場合には、

市が繰り上げ償還をするようになりますので、ＳＴＢの使用料は全て民間

の利益となります。 
現在７５％の加入がありますので、新規に比べると民間にははるかにメ

リットがあります。ただ料金を上げると解約が増えるので、料金が上がら

ないように、市がどれだけ負担できるかになってきます。この辺りは条件

をつけて交渉をする必要があります。 
民間になる際に、市としては丸投げになるのか、どの程度市が係わって

いくのでしょうか。 
管理運営については、全て民間に任せたいと考えています。市としては、

自主放送と告知放送をするといった形にしたいと考えています。 
料金の支払先が急に民間に変わるのは、市民にとって抵抗があると思い

ます。最初は市が行って、徐々に民間に移行していくというやり方の方が

理解を得られるのではないでしょうか。 
市民にわかりやすく説明する必要は当然あると思います。 
後、第三者機関を作った方が良いと思います。 
計画については、コンサルタントに頼んでいます。 
余り期間がないようですが、見通しはどうなのでしょうか。 
コンサルタント抜きの方が話は早いのではないでしょうか。 
光化を要望している市民は多くいます。さぬき市ケーブルネットワーク

があるから、さぬき市内に民間業者が光ケーブルを敷設できないという噂

があったくらいです。後、光化になると、ＢＳ放送がスルーで放送するこ

とが可能です。これは大きなメリットだと思います。 
やはり第三者機関を通しながら進める方が良いのではないでしょうか。

テレビとインターネットが一緒になると分かりにくいので、分けて検討す

る必要がありますし、お年寄りにはインターネットは必要ない方が多く、

テレビだけという方が圧倒的に多いと思います。 
加入の数字だけを見ると、３分の２はテレビだけということになってい

ます。 
さぬき市としては当然予算がありますし、整備についての金額交渉等は

どうなるのでしょうか。 
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入札を行って、さぬき市が判断することになります。 
審査はどうするのですか。 
仕様をどうするのかという問題になります。 
どのような仕様になるかわからないので、業者が仕様を見てからでは間

に合わないのではないでしょうか。 
業者は、独自で算出をしていると思いますよ。 
コンサルタントは本当に必要なのでしょうか。 
さぬき市だけで仕様を作るのは難しいでしょう。後、仕様の中でどうい

う条件をつけるかが問題です。例えば、現在の料金は維持すること、とい

う条件をつけることで、範囲内で業者が判断をします。全てにおいていく

ら、と決めてしまうのではなく範囲を持たせるとよいでしょう。 
プロポーザル方式になるのでしょうね。 
現状の設備でこのままいくとしても負担が必要になってくる訳ですか

ら、その辺りは説明をすることで理解を得られると思うのですが。 
市長の市政方針演説で言っていましたね。 
市民への説明も含めて、やっていきたいと言っていました。どういう風

な説明になるかはわかりませんが、丁寧に説明をしていく必要があります。

市民は負担の心配がありますので、説明会等はしっかりと行っていく必

要があります。 
最後になりますが、廃止については意見がなかったのですがいかがでし

ょうか。 
廃止は考えられません。 
難視聴問題がでてきますので、今更廃止することはできないと思います。

費用負担的に、現状維持も考えられませんので、公設民営か民設民営で

の光化になると思います。 
貴重なご意見をありがとうございました。そろそろ時間が参りましたの

で終了となりますが、本日皆様にいただいたご意見をまとめて、市長への

報告書を作成し提出をしたいと思います。 
本日が最後の会議になると思いますが、任期中はいろいろとありがとう

ございました。 
これで運営審議会を閉会いたします。 

（閉会） 
 
 
 
 



 
 


